

港区立高輪台小学校

〒108-0074 東京都港区高輪2-8-24 http://takanawadai-es.minato-tky.ed.jp/

TEL: 03 (5447) 0616 FAX: 03 (5447) 5335

 $^{m{G}}$ くましく  $^{m{G}}$ しこく  $^{m{G}}$ かよく  $^{m{G}}$ くわくする  $^{m{G}}$ れにとっても  $^{m{G}}$ ごこちのよい 小学校

「甲辰」年は、「努力した成果が実を結ぶ」年

校長 細川 カ

新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。

2024年がスタートしました。今年も、一日一日を大切に子どもたちと楽しく元気に過ごし ていきたいと思います。

新年を迎えて早々でしたが、一日の能登半島地震、二日の羽田空港での火災事故と大変な出来 事が続きました。まずは、お亡くなりになられた方々に対し、心より哀悼の意を表しますと共に、 ご冥福を心よりお祈り申し上げます。また、震災で避難生活を送られている方々におかれまして は、大変な日々が続くことと思われますが、一日も早く復興されることを心より願っております。

さて、今年の干支は「甲辰(きのえたつ)」年です。毎年ご紹介していますが、この「干支」 の「干」は、甲・乙・丙・丁・戊・己・庚・辛・壬・癸の「十干」からできています。「支」は、 子・丑・寅・卯・辰・巳・午・未・申・酉・戌・亥の「十二支」からできています。「干支」と は、「干」と「支」を組み合わせてできていますので、一巡するには60年もかかります。「甲 辰」も60年ぶりということです。

では、「甲辰」年は、どんな年になるのでしょうか。「甲」は「まっすぐに堂々とそそり立つ 大木」という意味があります。「辰」は「十二支の中では唯一架空の生き物である龍」を意味し、 「龍が現れるとめでたいことが起こる」と伝えられてきました。これらを組み合わせた「甲辰」 には、「成功という芽が成長し、姿を整えていく」という意味が考えられ、とても縁起のよい年 だということです。

今から60年前の1964年、前回の「甲辰」年の出来事を見ると、

- ・首都高速開通
- ・東京モノレール開通
- · 東海道新幹線開業
- ・東京オリンピック開催

(バレーボール金、レスリング金5個、柔道3階級制覇)

といった出来事がありました。

最近の「辰」年の出来事を見ると

・2000年

シドニーオリンピックで、女子マラソンの高橋尚子選手が女子 として史上初の金メダルを獲得

・2012年

京都大学の山中伸弥氏がノーベル医学・生理学賞を受賞

等、努力した成果が実を結ぶような出来事が多く起こっています。これらからも「辰」年は、成 功という芽が徐々に成長し、それが実を結ぶ年であるということが分かります。

そんな年だからこそ、今年は、自分の目標に向かってしっかりと努力を積み重ねることを大事 にされてみてはいかがでしょうか。そうすることで、「甲辰」年が、子どもたちや皆様にとって 「努力した成果が実を結ぶ」幸せな年になると思います。そして、さらに成長していける年にな ることでしょう。

今年も皆様方の益々のご健勝とご活躍を心よりお祈り申し上げます。本年もどうぞよろしくお 願いいたします



## 1月行事予定

日	曜	学校行事予定等	放課後
1	月	元日 閉庁日	
2	火	振替休日 閉庁日	
3	水	閉庁日	
4	木		
5	金		
6	土		
7	日	冬季休業日終	
8	月	成人の日	
9	火	始業式 4時間授業 計測(5・6年)	
10	水	給食始 クラス遊び(2年)	
		席書会 計測(2・4年) 委員会活動	
11	木	安全指導 席書会 計測(1・3年)	2年
12	金	席書会 クラス遊び(3年)	
		高輪幼稚園二次避難12:35~13:	5・6年
		0 0	
13	土		
14	日		
15	月	全校朝会	4年
16	火	体育朝会(4・5・6年) 書き初め展始	3年
17	水	体育朝会(1・2・3年)	
18	木	読み聞かせ 花いっぱい運動(3年)	2年
19	金	音楽朝会 避難訓練	5・6年
20	土	土曜授業参観 セーフティ教室	
21	日		
22	月	全校朝会	
		社会科見学・科学館(4年)	4年
		給食体験(高輪幼稚園)	
23	火	児童集会 書き初め展終	3年
		パラスポーツ体験(3年)	
24	水	パラスポーツ体験 (1・2年)	
		4 時間授業	
25	木	東海大付属サイエンスコミュニケータ	2年
	711	ー(6年) クラス遊び(1年)	2
26	金	縦割り班活動	5・6年
27	土		
28	日		
29	月	全校朝会	4年
30	火	クラス遊び(6年)	3年
3 1	水	クラス遊び(5年) クラブ活動	

# お知らせ

### 休業日(土・日及び祝日)・学校閉庁期間中の忘れ 物等を理由とする来校の禁止について

本校では休業日(教職員の勤務日以外)に、忘れ物等を取りに来るために来校することを禁止しています。 往復の安全確保や学校施設内・外のセキュリティ強化のためにもご理解・ご協力をお願いいたします。

但し、休業日以外(年末年始・学校閉庁期間中を除く長期 休業期間中を含む)の平日は午後4時40分、土曜授業日の 午前11時55分までの教員の勤務日・勤務時間内であれ ば、止むを得ない場合に限り、保護者の同伴のもとで認めて います。

※土曜日・日曜日、祝日で放課GO→の運営日や学校施設 (体育館)利用登録団体の活動日・活動時間帯、校庭の遊び 場開放事業の実施日については、警備員(正門)と施設開放 受付業務従事者(受付)が配置されていますが、放課GO→ 運営施設及び登録団体利用施設・開放区域以外の学校施設の 管理・警備を業務としているものではありません。

## 自転車での来校禁止についての ご協力のお願い

以前からご協力をお願いしておりますが、自転車で来校されることや自動車でのお迎えなどされる方があり、近隣の方々のご迷惑となっています。プール棟(増築棟)の前、セットバックの歩道拡張部分も駐輪禁止となっています。

皆様のご理解・ご協力を重ねてお願い申し上げます。 近隣へ道路や敷地への駐輪は、くれぐれもお止めくださいますようお願いいたします。

※但し、急を要する児童のお迎えについては、この限りではありませんので、そのままご来校ください。

#### 1月の目標

# 礼儀正しく生活しよう

生活指導部

新しい年を迎え、「新年明けましておめでとうございます。」「今年もどうぞよろしくお願いいたします。」などと、挨拶を交わしたことでしょう。挨拶をすると、とても良い気分になります。学校でも、積極的に挨拶をすることの大事さを伝えたり、朝会で挨拶の大切さについて話したり、年間を通してあいさつ運動を行ったりするなど、すすんで気持ちの良い挨拶ができるように指導しています。

また、時と場所に応じた言葉遣いや作法ができることが大切です。初めて会う人、久しぶりに会う人、年上の方、ゲストティーチャーの方など、様々な人との出会いの中で礼儀を学べる機会にしていきたいです。友達とのかかわり合いでも、「親しき仲にも礼儀あり」と言います。目上の人に対してはもちろん、学校生活を共にする友達との間でも、気持ちのよい挨拶や礼儀正しい言動で生活できるよう指導していきます。

## 2年生 町探検

2年担任

11 月 2 日(木)に生活科の学習で、グループに分かれて担当の施設やお店にインタビューをしに行き、その後教室で調べて分かったことを発表しました。仕事内容を本やインターネットで調べることで、より詳しく調べたいことをインタビューの内容にすることができました。

それぞれのお店や施設の特徴を分かりやすくまとめることで、そこに行っていない子どもたちが行ってみたいと思うような発表をすることができました。学芸会に引き続き、友達と上手にアイディアを出し合い、みんなで協力して1つのことをやりとげる力が付いてきました。

予定です。







- ・廣学院に行って、お坊さんの仕事を色々知ることができました。429年も前からあることに驚きました。
- ・自分の調べたところだけではなく、他の班の発表を聞いて、違う場所にも詳しくなりました。町たんけんのおかげで、もっとこの町が好きになりました。
- ・カラキヤさんは1点1点細かく洗うことを大切にしていて、丁寧なところがすごいと思いました。
- ・ニュースサービス日経高輪さんは、雨の時は新聞をビニール袋に入れて1件1件届けていることが分かりました。発表を聞き、他のお店などのことを知ることができて楽しかったです。

## 6年生 泉岳寺ガイド

6年担任 須田 美和子・井田 大夢・野村 徹也

12月11日(月)総合的な学習の時間に「泉岳寺ガイド」を行いました。一般の参拝客や5年生に向けて、グループごとに泉岳寺に関わりの深い赤穂義士について調べたことを発表しました。

泉岳寺ガイドを通して、身のまわり にある歴史を学ぶことができ、調べる ことの楽しさを改めて知ることがで きた。これから赤穂事件についてもっ と調べ、知った上でもう一度泉岳寺に 行きたい。



泉岳寺ガイドを行うことで、今まで 知らなかった赤穂義士や泉岳寺につい て知ることができよかったです。これ からも地域の歴史について調べ、今あ る地域の歴史について多くの人に伝 え、残していきたいです。



グループワークで作業をするときに、分担したり、またそれをまとめたりすることが難しいと思いましたが、みんなで話し合うことによって一つのものを作り上げることができました。



## 学芸会を終えて

学芸会委員長

今年度の学芸会は、11月22日、24日に児童鑑賞日、25日に保護者鑑賞日を設定して実施しました。4年ぶりに児童は全学年の劇を直接会場で鑑賞することができ、他の学年の劇を心から楽しみ、刺激を受けている姿が印象的でした。子どもたちは、表現することの楽しさを感じ、充実感や達成感を味わうことができたようです。各学年の感想を紹介します。

#### 1年生 海賊たちと宝島

うたを大きなこえではっきりとうたえて、うれしかったです。 じぶんのめあてをたっせいすることができました。おかあさん やおとうさん、おばあちゃんたちが「がんばったね!」と、いっ てくれてうれしかったです。



#### 3年生 11ぴきのねこ

初めのころは全然声が出なかったけれど、練習をしている うちに声が出てきてよかったです。歌の振り付けも本番で完 璧にできてよかったです。(2 組 大角 彩夏)

ぼくのめあては、「かんぺきなえんぎをしたい」だった。本



番では、せりふをまちが えないで、友だちと声を そろえて言うことができ てよかった。みんなで力 を合わせれば何でもでき ることが分かった。

#### 5年生 われら5年たかなわ組

最初はみんな声も小さく、動きもあまりできなかったけど、本番では、しっかり演じることができました。実行委員が照明、音楽、スライドなどをやりました。

練習では休んでいました。小学会にあらい。 は話最後の学芸とが を生活最後の学芸と にふさわしい劇になりました。



#### 2年生 まん月おどり大会

ぼくががんばったところは、セリフを言う時に、体をつかって気もちをこめてえんぎをしたところです。2年生みんなが心をひとつにして、今までで一番じょうずにできたので、とてもうれしかったです。



4年生 IC チップメロディ

わたしは、研究員役をやりました。ただセリフを言うだけだと思っていましたが、劇を通してみてから、その役には意味があると分かってきて、伝え方などを考えるようになりました。



6年生 クラリーナ王国の陰謀

歌を歌うときはみんなと合わせられるように、ただ声を大きくするのではなく、歌詞やリズムなどを覚えられるようがんばりました。また、私自身では、よりよい学芸会にすることができたと思ったし、2 年・4 年のころよりも歌も演技も上達していると感じました。

